



ATA

Reunião Mensal da Associação de Moradores e Amigos da Freguesia (AMAF)

26 de Maio de 2024

No dia 26 de MAIO de 2024, às 9h50 iniciou-se a reunião aberta presencial da AMAF, Yuri Leal abriu e dirigiu a reunião. Além do presidente da AMAF estavam presentes: Ricardo Sá, Marilea Melo, Marcelo Calvano, Juliana Fernandes, Eder Rodrigues, Karolina Dunai Oliveira, Beatriz Siqueira, Guilherme Martins, Estela Maria de Oliveira, Carlos Augusto R. de Barros, Maria Cristina R. de Barros, Sidney Teixeira Junior, Luisa Fraga, Maria Fraga, Paulo Fraga, Marcus Siciliano, Maurith e Thais Schinaider.

Apresentação dos presentes

Yuri Leal, presidente da AMAF, abriu a reunião orientando a apresentação dos presentes.

Evento Mundial do Meio Ambiente e Oceanos

Marcelo explanou sobre o evento: será em parceria com empresas especializadas. Haverá coleta e destinação de material eletrônico. Vários pontos de coleta serão disponibilizados até o dia 8 de junho. Nesta data haverá uma movimentação na praça Mac Gregor de 9h às 15h. Yuri propôs divulgar e convocar a população usando as mídias. [Coleta de resíduos eletrônicos](#)

Reativação do GT de Cultura

Beatriz falou sobre a reativação do programa “Música na Praça”. Quatro grupos musicais já foram contactados. Existe a possibilidade de contactar outros grupos como: o grupo indígena, que produz artesanatos e o grupo de roda de choro, cujo formato, não precisa de licença da prefeitura. A dificuldade atual é a escolha de um local. Beatriz aproveitou a oportunidade para convocar a todos que queiram contribuir com o GT de cultura. Estela Maria se propôs a participar do grupo. Yuri sugeriu uma organização inicial para planejamento dos eventos.

Segurança Pública [Manifestação por segurança na Freguesia](#)

- Yuri falou da reunião sobre segurança, aberta aos moradores e entidades, ocorrida na sexta feira dia 24 de maio no Rio Office mall. [Reunião aberta do GT de Segurança](#). A reunião foi produtiva com boa frequência e algumas frentes de trabalho foram abertas, tais como: campanha para estimular o registro de ocorrência, solicitação do aumento da guarda municipal, melhoria do programa “Segurança Presente”, solicitação para o bairro do programa “Bairro Presente”. Ofícios serão feitos. Uma clínica da família e maior atuação social foram consideradas importantes ações para mitigar a violência. O grupo considerou a necessidade de examinar o plano diretor de segurança da cidade e trabalhar seguindo esta diretriz. Na próxima reunião espera-se já partir destes pontos para prosseguir avançando.



- Eder falou sobre a reunião dos condôminos do Jardim Clarisse com o deputado federal Sargento Portugal. O deputado se propôs a ajudar o bairro colocando uma cabine do “Segurança Presente” próximo ao Jardim Clarisse e outra próxima ao Itanhangá. A princípio os condôminos se propuseram a cooperar no que couber.
- Ricardo esclareceu que é importante usar, todo político que se aproxima, para os nossos interesses.
- Sidney falou que em relação a campanha do registro de ocorrência seria importante pegar as estatísticas disponíveis no período de atuação do atual governador para mostrar o crescimento da violência. Se propôs a procurar a informação da ocorrência de tiroteios na região. Comentou que é importante trazer para discussão a questão dos guardas municipais. Informou que um guarda municipal conhecido se propôs a trazer uma palestra. Comentou que em pesquisa sobre a possibilidade de uma creche no bairro não encontrou vontade política no momento, por isso, é importante tensionar sobre o assunto. Sidney concordou sobre a importância de usar os políticos a nosso favor. Sidney sugeriu usar o deputado federal Sargento Portugal sobre a questão do parque Nacional da Tijuca na face de Jacarepaguá, no sentido de impedir as invasões e lutar pela colocação de uma cabine na entrada da trilha na avenida Menezes Cortês próximo ao hospital Cardoso Fontes.
- Estela Maria comentou da importância de investigar a vida do político antes de aceitar a ajuda, acabou de ver na pesquisa pela internet as atividades duvidosas nas quais o deputado está envolvido.
- Maurith falou que no histórico da AMAF de se relacionar com os políticos, a AMAF não se de deixar ser guiada, mas sim, usa suas pautas de reivindicações. Sugeriu a ordenação de uso do espaço urbano como um caminho para a segurança.
- Karolina Dunai perguntou sobre o seguimento das frentes de atuação decorrentes da pauta segurança. Yuri esclareceu que a coordenação dos encaminhamentos da reunião será feita pelo GT de segurança.
- Marcelo Calvano falou sobre a importância da AMAF colocar nas redes sociais orientação sobre a necessidade dos registros de ocorrência e outras orientações. Questionou sobre as câmeras de rua das empresas, acha importante procurar estas empresas para questionar a possibilidade de usar este recurso.
- Yuri comentou que na reunião de segurança este assunto foi discutido e que muitos oportunistas oferecem serviço e não retornam com os projetos pedidos. Disse que existe um grupo na estrada do Bananal trabalhando na intenção de colocar câmeras e a AMAF vai conversar com este grupo.
- Marcus sugeriu uma ação urgente e pontual, colocação de faixas em condomínios e manifestação dos moradores. Ricardo comentou que a colocação de faixas sempre produz resultado.
- Beatriz sugeriu que a AMAF produza 10 faixas para distribuição entre alguns condomínios.
- Thaís Schinaider comentou sobre o cavalete de propaganda que colocou em seu atelier divulgando o abaixo-assinado do metrô e se propôs a fazer a divulgação sobre segurança também.



- Maria Fraga comentou sobre as dificuldades de se conseguir algumas melhorias como a de construção de creches, professores e profissionais de segurança nas escolas e proximidade. Os alunos ficam expostos, não existe sequer auxílio para atravessar a rua.
- Paulo Fraga comentou sobre a segmentação de atuação que os políticos escolhem para atuar, dificultando e atrapalhando as reivindicações da população.
- Estela sugeriu a criação de um grupo para organizar a manifestação, porém Yuri esclareceu que o GT de segurança está fazendo este planejamento.
- Carlos Augusto sugeriu a colocação de faixas em praças, Maurith sugeriu que faixas sejam seguradas por manifestantes.
- Ficou acordado que estas sugestões serão levadas para o GT de segurança usar no planejamento da manifestação.

Perda arbórea na Freguesia [AMAF participou do I Seminário Arborização Carioca](#)

Juliana comentou que vai levantar a perda arbórea da Freguesia, lembrou que a Comlurb atualmente possui um engenheiro florestal que fornece laudos para corte de árvores. Comentou sobre uma ocorrência recente na estrada do Bananal que gerou dúvidas quanto ao documento de autorização. Questionou sobre os laudos serem da defesa Civil ou da Comlurb, comentou que não há transparência nas ações, o que dificulta a fiscalização do cidadão que presencia o ato. Juliana sugeriu a colocação de uma faixa na rua comandante Rubens Silva lamentando a perda do jenipapeiro. Sidney comentou que a situação ali parece que foi legalizada e necessária, por isso, não considera prudente esta ação. Sidney informou que levará o debate sobre as autorizações para corte de árvore pela Comlurb ao “I Seminário Arborização Carioca” no próximo 22 de junho. Thais comentou que tem um laudo de condenação que dispõe sobre o corte de uma árvore, mas não consegue o atendimento.

Desordem pública (estacionamento irregular)

Juliana propôs uma campanha para a realização de um Mutirão de denúncias sobre estacionamento irregular na porta das escolas.

Desmatamento no alto da Tirol

Juliana comentou que no alto da Tirol existe um lote que foi desmembrado em vários outros lotes. Em 2010 estes lotes começaram a ser desmatados. Foi entregue um ofício de denúncias, que não teve resposta. Ao lado deste terreno foi construída uma mansão. Tem sido observado fogo controlado na área, possivelmente para abrir novas áreas. É importante evitar novas construções irregulares, pois trazem mais insegurança pública. Sidney comentou sobre a importância de denunciar a questão com fotos. Foi **proposto** a obtenção de fotos com drone.



Clínica da família e UPA

Uma carta compromisso está sendo providenciada. Ficou proposto se discutir este assunto na próxima reunião.

Shell empreendedorismo jovem.

Yuri esclareceu que se trata de um programa para estimular projetos de ação social ou ambiental importantes para a região. A AMAF através do Yuri conseguiu ser selecionada para a vaga. São aulas todas terças-feiras e quintas-feiras, on-line. A segunda etapa do projeto, que acontecerá no segundo semestre, prevê um selo de empreendedorismo sustentável para a AMAF.

Foi proposto a confecção de 20 camisetas com o logo antigo da AMAF

Às 12h20 sem mais nada a acrescentar a reunião foi encerrada.